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10月24日，中山市海外传播品

牌官授牌仪式在位于中山日报社16
楼的中山市海外传播中心举行。巴

黎奥运会跳水双冠王陈艺文、游泳

铜牌得主汪雪儿受邀出任中山市海

外传播品牌官。今后，两人将通过自

己的社交媒体平台、线上线下活动

等多种渠道，用独特的视角和生动

的语言，向世界展示充满活力、魅力

四射的中山。

当天的活动中，两位奥运健儿

还与粉丝、小记者、外国友人亲切互

动，分享对中山的美好印象，以及训

练、比赛的难忘瞬间。

本报记者 闫莹莹 见习生 方馨娉

■“中山变化很大，一直很温暖”
中山是陈艺文与汪雪儿体育梦想启

航的地方，在这里，她们都度过了难忘的
时光。当从中山走向更广阔的体育舞台
后，她们时隔多年重回中山，温暖的记忆
还在。她们眼中的中山，又有哪些变与不
变呢？

“我觉得中山是个特别适合生活的城
市，这些年变化很大，却又好像仍是原来
的感觉。这里美食很好，气候也好，生活节
奏也好，都非常适合我，中山会是我以后
想生活的地方。”陈艺文开心地分享了在
中山吃到的美食、参观的景点。在这里不
仅有食物的香，还有书香。她说：“香山书
房让我印象很深刻，很有历史文化积淀，
是一个特别适合让人静下心来的地方，既
可以悠闲地看书，也可以慢慢地感受大自
然，好好地休闲放松。”

汪雪儿表示，自己10岁左右就来到中
山生活训练，后来进入省队、国家队，直到
近两年才再次回到这座城市。10年的时间
跨度，没有消磨她对中山这座城市的感情。

“我从小就觉得这里很温暖、很有人情味，当
时年纪很小的我从没有感到过孤单。”她说，
10年时间，中山的变化很快，变得更繁华、交
通更便捷，而温暖的感觉依然没变，“中山一
直不曾停止脚步，就像我们运动员一步一步
地走向国际比赛一样，现在中山也是在一步
一步地走向国际舞台。另外，作为一名运动
员，这座城市对于体育事业的规划也让我印
象深刻。”

有了海外传播品牌官的新身份，两位
奥运健儿又会如何推介中山呢？汪雪儿表
示：“我觉得一座城市的最大吸引力是美

食，平时我和朋友凑在一起谈论生活，我
可能就会跟他们说，中山的乳鸽、脆肉鲩、
杏仁饼特别好吃。还有我们收集的奥运会
徽章，也是在中山制造的。”平日里喜欢分
享的她认为，通过日常点点滴滴的言语和
行为，就能向更多人展现中山的美好。

“如果有机会，我肯定会带朋友来中
山玩。”因为家人喜爱中山，并且有许多亲
戚在中山工作生活的缘故，陈艺文对中山
也非常喜爱。“中山是个特别舒服的地方，
我会抽个周末把身边的朋友叫过来，一起
吃个饭、散散步、聊聊天，也期待与大家在
城市里偶遇。”陈艺文说。

■面对压力与挑战，她们有妙招
活动中，不少外国友人也对两位奥运健

儿表达了由衷的喜爱，并好奇两位奥运健儿
遇到最大的挑战是什么？

陈艺文用流利的英语表示，作为运动
员，她最大的挑战就是坚持每天重复同样的
事，十年如一日地循环往复，这样的训练生
涯是枯燥的。“即使很困难，但你总会发现独
属于你的方法，让自己冷静下来，坚持下去，
做自己该做的事。”她建议现场的年轻人们

“树立目标，为之奋斗，做自己想做的，成为
自己想成为的，最重要的是要开心”。

活动现场，有在读大学生提问，备战
奥运会的过程非常紧张，且压力很大，两
位奥运健儿又是如何克服的呢？汪雪儿分
享了自己面临压力时自我纾解的小妙招。

“我会把训练和生活分得很开，训练的时

候我一定好好训练，但玩的时候我也会好
好玩，化化妆、做做指甲、吃吃甜品，让自
己脱离训练的感觉，就能有效纾解压力。”
她笑着说，“没有必要因为压力内耗自己，
没有什么是一顿火锅解决不了的，如果
有，那就两顿！”

陈艺文也表示：“奥运会前常说的就
是好好练，然后别的什么都不要想。我们
教练也经常这么跟我们说，不要纠结，你
今天的成果练得好与不好，下了训练课、
离开训练场就不要再想了，不要把这种遗
憾留到明天的训练当中去，不要影响你的
生活，第二天你再好好比赛、好好练，该来
的都会来的。”

■好好学习，未来还有很多梦想
交流中，两位奥运健儿主动分享了自

己在忙碌的训练之余充实自我的学习心
得，并谈及未来的梦想。

现场与外国友人的互动中，陈艺文流
利的英语口语赢得了观众的称赞。她谈起
英语口语的学习经验时表示，自己会通过
看美剧、看英文电影为自己营造学习英语
的语言环境。“我出去比赛的机会也比较
多，所以有很多机会讲英语，与外国人交
流。”她说，营造语言环境、大胆开口，是自
己学习外语的“法宝”。

汪雪儿在紧张的训练和比赛之余，完
成了研究生学业，她是如何做到二者之间
的平衡呢？“作为运动员，吸收的东西更多
来自教练的经验和教导。读研后，写论文、

看文献、做实验，变得更能清晰表达想要
表达的东西，将自己学会的知识再传递给
别人，也能通过一些理论知识和数据，更
准确地发现自己的问题。”汪雪儿表示，在
这个过程中其实充满乐趣，自己不断地进
步与成长也很有成就感。

聊起未来，汪雪儿和陈艺文也大方地
与现场观众分享了自己的人生规划。“退役
后我想成为一名老师，投身体育教育事
业。”汪雪儿表示，“很多运动员都有遇到瓶
颈走不出来的时期，其实通过一些学术理
论、数据方面的支撑，能够给予有益的提醒
或者帮助。我希望以后往这方面努力，把学
到的东西和实际运用相结合起来，帮助更
多的运动员。”

“我本科刚毕业不久，也在计划读研
究生，未来还有很多未知数。”陈艺文表
示，自己想先把眼前的路走好，多多努力
做好训练。对于正处于体育生涯巅峰期的
她来说，想再拼一届奥运会，为祖国再征
战一回。

陈艺文汪雪儿出任中山市海外传播品牌官，并在授牌仪式中
与粉丝亲切互动

当天的访谈中，陈艺文（中）、汪雪儿（右）分享了对中山的美好印象，以及训练、比赛中的难忘瞬间。 本报记者 文波 摄
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本报讯（记者 何淼 通讯员 姜治渊）
10月20日，随着“城建1号”盾构机刀盘的
缓缓转动，南中城际香山站至香二盾构井
区间右线盾构顺利始发。至此，南中城际中
山段共有5台盾构机正同步进行掘进作业。

上午8点，位于翠亨新区和信路旁边的
施工现场一切准备就绪，随着现场总指挥一
声令下，位于地下29米的“城建1号”盾构机
缓缓转动刀盘，现场响起阵阵机器轰鸣声。

此次顺利始发的“城建1号”盾构机为

泥水平衡盾构机，开挖直径8.83米，整机总
长140余米，重1300余吨，该设备具备远程
实时监控、土仓可视化、超前水平钻孔勘探、
同步二次注浆、盾尾间隙自动测量、整机空
调降温等功能。

此次盾构始发在中山段最大车站香
山站进行，盾构区间线路出香山站后向东
北方向，下穿茅龙水道，随后下穿未来大
道道路及管廊后，转向和信路，在和信路
路中到达香二盾构井。盾构区间长距离穿

越软弱强透水地层，地质条件复杂，施工
难度大，技术要求高，需要克服盾构机“栽
头”、刀具异常磨损、河床击穿、土仓失压
等困难与挑战，是全线重点工程。

“为确保施工安全与效率，项目特别
采用了 8.83米气垫式双通道泥水平衡盾
构机进行掘进作业，有效解决因水头压力
大而可能在大直径软土地层盾构始发及
接收过程中极易引发的涌水、涌砂等复杂
问题。”中铁广州局城建公司南中城际项

目总工谭远志表示。
据介绍，项目践行绿色施工理念，建

立泥水分离系统。该系统通过筛分、压滤
等工艺，对盾构掘进产生的泥浆进行有效
分离，过程中产生的清水经过进一步处理
后循环利用，极大节约水资源。盾构渣土
通过泥水分离系统压滤处理，经过渣土晾
晒厂，实现干堆，解决盾构施工渣土软、烂
问题，为盾构施工渣土处理提供了高效、
环保的解决方案，切实保护了生态环境。

南中城际香山站至香二区间右线盾构顺利始发
南中城际中山段正同步进行掘进作业的盾构机达到5台

“期待与大家在温暖的中山偶遇！”


